



ECO EN LA HABANA Un cubano lee un ejemplar del diario 'Trabajadores', donde figura una pequeña reseña de la muerte de Mas Canosa, ayer en La Habana.

“Winnie acuchilló a un niño de 14 años”

Un testigo asegura que vio con sus propios ojos con Winnie Mandela asesinaba a un niño de catorce años. El presidente, mientras, se desmarca.

Johanesburgo / EFE.—La Comisión de la Verdad continuó ayer inspeccionando las manos de Winnie Mandela, supuestamente manchadas de sangre después de que un testigo confirmara que la ex mujer del presidente sudafricano, Nelson Mandela, agredió a un joven activista y mató a otro.

Katiza Cebekulu, guardaespaldas de Winnie, aseguró haber presenciado personalmente cómo Winnie —acusada de ocho asesinatos— agredió al joven activista Lolo Sono, visto vivo por última vez en un vehículo en el que se hallaba la propia Winnie, con la cara deformada por los golpes recibidos.

Cebekulu también acusó a la antigua primera dama de haber asesinado al niño de catorce años, Stompei Seipei, por cuya muerte Winnie fue enjuiciada y hallada culpable en 1991 y condenada a seis años de prisión. La sentencia fue conmutada en una multa de 3.200 dólares (alrededor de medio millón de pesetas), aunque uno de sus guardaespaldas y una amiga fueron encarcelados.

“El asesinato de Stompei en 1988 ocurrió varios días después de su secuestro en la vivienda del sacerdote metodista Paul Verryn y severamente golpeado tanto por Winnie como por su guardaespaldas Jerry Richardson”, según el testimonio de Cebekulu, quien vivía entonces en una dependencia de la casa de Winnie. Según Cebekulu, Winnie apuñaló con sus propias manos en dos ocasiones a Stompei.

El presidente sudafricano, Nelson Mandela, se desmarcó ayer de su antigua esposa e hizo saber que apoya la investigación sobre la presunta participación de Winnie en ocho asesinatos, entre otros delitos. El jefe del Estado “sostiene por completo el proceso iniciado para establecer la veracidad de las acusaciones”, precisó un comunicado divulgado por la presidencia sudafricana. La declaración supone la ruptura política de una pareja cuya relación legal concluyó en 1996, y tanto una como otra se produjeron en circunstancias traumáticas. Nelson Mandela tuvo que recurrir el año pasado a los tribunales para obtener el divorcio de Winnie, ya que esta se resistía a concederle de mutuo entendimiento.

“Sólo ponen palos en las ruedas”

Izquierda Unida califica de “nefasta” la influencia ejercida por los anticomunistas en el seno del Gobierno de Jose María Aznar

Madrid / D16.—Izquierda Unida no se unió ayer al coro de condolencias por el fallecimiento del anticomunista Jorge Mas Canosa, cuya Fundación Hispano-cubana ha jugado un papel “nefasto” en las relaciones entre Madrid y La Habana desde la llegada del Gobierno de Aznar. “Esto es algo obvio para la mayoría de los ciudadanos”, afirmó el responsable de política exterior de la coalición, Carlos Carnero.

A su juicio, la Fundación, “inspirada por Jorge Mas Canosa, ha sido uno de los principales artífices de un deterioro en las relaciones bilaterales entre España y Cuba”.

Según Carnero, Izquierda Unida sigue manteniendo “un juicio negativo sobre el papel que ha jugado esa fundación, que ha hecho un gran daño a las relaciones hispano-cubanas, y que ha influido decisivamente para que nuestro país no tenga todavía embajador acreditado en La Habana, con todo lo que está ocurriendo, y a estas alturas, tras la Cumbre Iberoamericana”, señaló.

En respuesta al secretario general de la Fundación Hispano-cubana, Guillermo Gortázar, tras la presentación de una proposición no de ley para pedir la ilegalización de esa fundación, Carnero dijo

que IU “son cómplices, pero de intentar que España tenga buenas y normales relaciones con Cuba. Gortázar debería reconocer que él es cómplice de todo lo que se ha hecho para deteriorar las relaciones hispano-cubanas”, puntualizó. En ese sentido, subrayó que otros países europeos “se

Carnero culpa a la Fundación Hispano Cubana de la falta de embajador español en La Habana

La Habana guarda silencio

Cuarenta y ocho horas después del fallecimiento del líder anticomunista Mas Canosa las autoridades cubanas no habían dado a conocer todavía ninguna reacción oficial. La noticia de su muerte fue divulgada la noche del domingo en La Habana por emisores de Miami, pero ningún medio informativo cubano se hizo eco. El lunes, el semanario ‘Trabajadores’, único que sale a la venta este día, sí reprodujo la información de la agencia oficial cubana Prensa Latina, fechada en Washington, en escasamente seis párrafos. “El connotado contrarrevolucionario Jorge Mas Canosa, cabecilla de los grupos de extrema derecha de Miami y promotor de acciones anticubanas murió en Miami”, afirmaba el periódico.



CONMOCIÓN Una mujer llora ante la iglesia de St. Michael.

están aprovechando para ocupar el vacío que nuestro país esta dejando en Cuba. En política, los vacíos no existen. Gortázar debería cuidar sus palabras”, dijo.

En cuanto al nombramiento de embajador español en Cuba, el responsable de Política Exterior de IU señaló “que

quiere crear al ministro de Asuntos Exteriores, que ha repetido que su intención es normalizar las relaciones entre España y Cuba”, pero señaló que “no deja de tomar nota de que cada vez que Matutes hace esa declaración, algún hecho del Gobierno le termine desmintiendo, como pasó en la Cumbre Iberoamericana, en la que Aznar no quiso ni siquiera reunirse con Castro, incluso minusvalorando el esfuerzo de acercamiento, aunque fuera casual, que hizo el jefe del Estado”.

Por último, comentó que IU “tiene el temor de que puede haber sectores del Gobierno, empezando con Aznar, que no quieren nombrar embajador ni en lo que queda de año ni en 1998, porque el objetivo que tienen es que la Cumbre Iberoamericana de 1999 no se haga en La Habana, y van a hacer todo lo posible por torpedear su celebración”. Carnero manifestó que nombrar embajador “podría ser interpretado como un gesto que favoreciera la celebración prevista. Van a poner todos los palos en la rueda que puedan, pero lo van a pagar los cubanos y los ciudadanos españoles, porque eso sólo beneficia a EE UU, a fundaciones como la Hispano-cubana y a personajes como Mas Canosa.